



# BANDO

## VIII CENTENARIO DE ALFONSO X "EL SABIO", EL REY TOLEDANO

Se cumplen ochocientos años del nacimiento en Toledo del rey Alfonso X, a quien la historia ha reconocido como "El Sabio". Por su política y su ingente obra cultural y científica, está considerado como uno de los monarcas más importantes de España. Para los toledanos y toledanas, saber que vio la luz en nuestra capital, en aquellos antiguos palacios reales que se alzaban en el Paseo del Miradero, es todo un orgullo. Una satisfacción que ahora, con motivo de su VIII Centenario, vamos a ver redoblada con cuantos actos y actividades estamos celebrando para conmemorar, como merece, esta singular efeméride.

Los tiempos en que nació y vivió Alfonso X "El Sabio" constituyen una etapa crucial de nuestra historia, cuando España andaba conformándose como nación y, desde Castilla y León, nuestra identidad iba perfilándose en una sociedad caracterizada por la presencia en la Península de las tres grandes comunidades de las que somos herederos: cristianos, judíos y musulmanes. Sus más de treinta años de reinado (1252-1284) no estuvieron exentos de tensión, hechos de armas, discrepancias con la nobleza y crisis económica, pero, por encima de ello, el tiempo ha etiquetado su gobierno como una época de luz, alumbrada, en muchas ocasiones, por el propio tesón del monarca, cuyas aportaciones a las artes, la cultura, la ciencia y la tolerancia son parte esencial del patrimonio común de toda España.

Desde hace semanas, en la ciudad de Toledo estamos celebrando ya este VIII Centenario, pero a partir de hoy, 23 de noviembre, las actividades culturales, sociales, artísticas y de ocio que estamos programando van a adquirir mayor dinamismo y presencia en nuestra vida cotidiana. Pretendemos acercarnos a Alfonso X "El Sabio" desde numerosos puntos de vista, porque su obra lo merece. En los próximos doce meses vamos a realizar una intensa puesta al día de su legado y de cuantos conocimientos impulsó este rey toledano para el progreso científico, literario y cultural de toda nuestra nación y de Europa. Es un empeño en el que nuestro Ayuntamiento no está solo, contando con el apoyo del Gobierno de España, la Junta de Comunidades, la Diputación Provincial y otras entidades, como la Universidad de Castilla-La Mancha o el Cabildo Primado. También están a nuestro lado la Biblioteca Nacional, Acción Cultural Española y la Red de Ciudades y Pueblos Alfonsíes que hemos promovido dentro de la Federación Española de Municipios y Provincias.

Con la publicación de este BANDO, invito a todos los toledanos y toledanas a celebrar este VIII Centenario y a participar de cuantas actividades estamos programando. Sabemos que la cultura es nuestra seña de identidad más potente y la que mejor representa nuestra forma de ser y entender la ciudadanía. En Toledo, iniciativas como ésta son, también, una apuesta por el desarrollo económico del conjunto de la capital. Por eso, nos encontramos de nuevo ante una gran oportunidad de reafirmarnos en nuestras mejores esencias y demostrar a todo el mundo que en este siglo XXI, como ocurriese en tiempos del rey sabio, vivir, sentir y visitar Toledo es todo un privilegio.

Toledo, 23 de noviembre de 2021

Milagros Tolón Jaime  
Alcaldesa



# AYUNTAMIENTO DE TOLEDO